



# ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO, A.C.

## CUERPO CONSULTIVO DEL GOBIERNO FEDERAL

### Presidente

Dr. Germán E. Fajardo Dolci

### Secretaria General

Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante

### Vicepresidente

Dr. Raúl Carrillo Esper

### Tesorerera

Dra. Ana Carolina Sepúlveda Vildósola

### Secretario Adjunto

Dr. Enrique Octavio Graue Hernández

## Ceremonia de Clausura del CLX Año Académico

### Academia Nacional de Medicina

Siendo las 17:00 horas del día 29 de noviembre de 2023, se reunieron en las instalaciones de la Academia Nacional de Medicina el Dr. Germán Fajardo Dolci, Presidente; Dr. Raúl Carrillo Esper, Vicepresidente; Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante, Secretaria General; Dra. Ana Carolina Sepúlveda Vidósola, Tesorera; y el Dr. Enrique Graue Hernández, Secretario Adjunto, para dar por terminado el CLX Año Académico de esta institución.

La Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante da la bienvenida y agradece la presencia en la Sesión solemne de Clausura del CLX Año Académico, que será presidida por el Dr. Germán Fajardo Dolci, presidente de la Academia. A quien acompañan en la mesa de honor la Dra. Oliva López Arellano, Secretaria de Salud de la Ciudad de México; Dra. Alicia Elizabeth Robledo Galván, Presidenta de la Academia Mexicana de Pediatría; Dr. Miguel Ángel Mercado Díaz, Presidente de la Academia de Cirugía; Dr. Raúl Carrillo Esper, Vicepresidente de la Academia de Medicina; Dra. Ana Carolina Sepúlveda, Tesorera de esta Academia; y el Dr. Enrique Graue Hernández, Secretario Adjunto. También agradece su presencia a los presidentes de los departamentos: Dr. Guillermo Careaga Reyna, Dr. Carlos Eslava Campos, Dra. Martha Eugenia Rodríguez Pérez y la Dra. Raquel Gerson, Presidenta del Departamento de Medicina, quien el día de hoy presentará los premios. Asimismo, da la bienvenida al Académico honorario expresidente Dr. Julio Sotelo Morales y a los señores expresidentes. Asimismo, da la bienvenida a todos los miembros de la Academia.

A continuación, la Dra. Gerson presenta los trabajos de este año que fueron premiados por el jurado. Comenta que, para la selección de los mismos, se tomaron en cuenta 4 rubros: originalidad, calidad, metodología e impacto, cada uno con escalas del 0 al 100, y fueron sometidos 23 trabajos a concurso en las diversas categorías, así como dos currículas en seguimiento a los requisitos solicitados. Los trabajos presentados fueron de gran nivel académico. El Premio "Dr. Eduardo Liceaga" de investigación clínica se otorgó al Dr. Manuel Ángeles Castellanos por su trabajo "Effect of a light-darkness cycle on the body weight gain of preterm infants admitted to the neonatal intensive care unit". El Premio "Dr. Maximiliano Ruiz Castañeda" de Ciencias Básicas fue para la Dra. Verónica Pérez de la Cruz con su trabajo "Cellular localization of kynurenine 3-monooxygenase in the brain: challenging the Dogma"; a continuación, el premio "Roberto Kretschmer Schmid" en el campo de la investigación en



# ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO, A.C.

CUERPO CONSULTIVO DEL GOBIERNO FEDERAL

---

**Presidente**

Dr. Germán E. Fajardo Dolci

**Secretaria General**

Dra. Mayela de Jesús Rodríguez Violante

**Vicepresidente**

Dr. Raúl Carrillo Esper

**Tesorera**

Dra. Ana Carolina Sepúlveda Vildósola

**Secretario Adjunto**

Dr. Enrique Octavio Graue Hernández

Inmunología fue para el Dr. Benjamín Pineda por su trabajo “Pregestational exposure to T. gondii produces maternal antibodies that recognize fetal brain mimotopes and induces neurochemical and behavioral dysfunction in the offspring”; el siguiente premio “Dra. Ma. de los Ángeles Araceli Díaz Ruíz”, Reconocimiento a la mejor trayectoria científica de las mujeres en Medicina”, para la Dra. Ma. De los Ángeles Araceli Díaz Ruíz, quien ha efectuado relevantes aportaciones para el desarrollo de Terapias Farmacológicas en el campo de Neurociencias y es co-inventora de 18 patentes internacionales y 5 nacionales, galardonada con múltiples premios en investigación básica, en especial una mención recibida por su trabajo de doctorado, formadora de varios especialistas. Por último, el Premio “Dr. Germán Somolinos D’Ardois” de Historia y Filosofía de la Medicina en nuestro país, otorgado al Dr. Andrés Aranda Cruzalta de sólida trayectoria en el campo de la Historia de la Medicina y que labora desde hace más de 20 años en la Facultad de Medicina de la UNAM como Profesor de Historia de Medicina y Bioética Médica, coordina Programas de Divulgación en Ciencias sobre Salud y ha realizado investigaciones ejemplares, entre ellas sobre Histología y, en particular, sobre Ramón y Cajal, padre de la Neurociencia Moderna. Tiene escritos sobre la Culturización Médica en el siglo XVI. Autor de capítulos en varios libros publicados, entre ellos la Academia Nacional de Medicina.

Dr. Enrique Octavio Graue Hernández  
Secretario Adjunto